



México D.F., a 3 de septiembre de 2008.

Conferencia de prensa de la Junta de Coordinación Política, concedida a los medios de comunicación, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

DIPUTADO HÉCTOR LARIOS CÓRDOVA (PAN).- Muy buenos días; me ha informado el secretario ejecutivo que hay quórum, de manera que declaro formalmente instalada esta sesión de la Junta de Coordinación Política, que se realiza en amparo al artículo 35 y 31 de la Ley Orgánica del Congreso de la Unión.

Antes de formalizar el cambio de la presidencia de esta Junta de Coordinación Política, conforme a lo que la propia ley establece y los acuerdos que tomó en su primer año la Junta de Coordinación Política, quisiera expresar que es el espacio por excelencia del diálogo en donde se honra la palabra y en donde se construyen los acuerdos.

La mayor parte de los acuerdos que la Cámara valida en el Pleno, tienen en algún momento incidencia en esta Junta. Aquí en esta Junta concurren los coordinadores parlamentarios, vienen de reunirse con su grupo parlamentario, donde han tenido discusiones intensas, fuertes, en donde se definen las posiciones de los grupos parlamentarios, los puntos de vista de los grupos parlamentarios con respecto a qué tema.

De manera que aquí en la Junta confluyen esas posiciones, que tienen puntos de convergencia y tienen puntos también de divergencia. Y aquí en el seno de esta Junta de Coordinación Política, a través del diálogo, de la negociación, se construyen los acuerdos dentro de los márgenes que los propios grupos parlamentarios les han dado a sus

representantes, a los coordinadores y en consecuencia por eso aquí también se honra la palabra.

Aquí se han logrado construir, contra lo que se piense en la opinión pública, muchísimos acuerdos que han sido votados en el Pleno por unanimidad de grupos parlamentarios.

Las dos leyes de ingresos; dos presupuestos de egresos en los dos años anteriores; diversas reformas constitucionales que fueron aprobadas por unanimidad también, como la que cambió el formato del día primero de septiembre; en tres momentos diferentes, consejeros del IFE, y el contralor del IFE; siempre en los temas centrales hemos privilegiado, todos, el construir acuerdos por unanimidad.

No siempre es fácil y a veces no ajeno a conflictos. El 13 de diciembre se vencía el plazo para elegir a tres consejeros del IFE, entre ellos el Presidente y era claro que ese día no lograríamos un acuerdo por unanimidad.

Con todos los costos, decidimos postergar la decisión a la primera semana de febrero, privilegiando la unanimidad y se logró la unanimidad en la primera semana de febrero para el nombramiento del presidente del IFE y de dos consejeros.

Quiero, finalmente, reconocer la aportación, el trabajo, la franqueza y la camaradería de todos los integrantes de esta Junta; agradecerle a Javier González Garza; a Emilio Gamboa Patrón; a Alejandro Chanona; a Gloria Lavara; a Ricardo Cantú; a Silvia Luna; a Miguel Ángel Jiménez, que durante un buen pedazo de este año fungió como coordinador y representante en esta junta del Partido Nueva Alianza y a Marina Arvizu.

Agradecer también a la administración; al secretario general, Guillermo Haro; al secretario de Servicios Administrativos, Rodolfo Noble; al secretario de Servicios Parlamentarios, Emilio Suárez; al contralor, Alfonso Grey; a los órganos auxiliares de esta Junta; al Comité de Administración, su presidente; al Comité de Transparencia; al Comité de Bibliotecas.

Agradecer, desde luego, fundamentalmente al personal de esta Junta; a las secretarías, a los oficiales, a todos los que han hecho posible que este trabajo haya sido realizado.

Estoy seguro que el ambiente de franqueza, de camaradería, de resultados, va a continuar este último año de legislatura, bajo la presidencia de nuestro amigo y compañero el coordinador de los diputados del PRD, Javier González Garza, a quien en este momento de manera formal hago entrega de la presidencia de la Junta de Coordinación Política.

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- Gracias compañeras y compañeros.

En primer lugar, quisiera agradecer la presencia de nuestro Presidente de la Mesa Directiva, el compañero César Duarte. Muchísimas gracias, presidente.

Lo primero que dijo Larios es una de las virtudes más importantes que le reconozco, que es el compromiso a la palabra. En estos dos años hemos tenido una serie de dificultades pero también, como él lo decía, una serie de acuerdos.

Lo que puedo decir es que cada vez que Héctor Larios se comprometió a algo, lo cumplió; cuando no podía, nos lo decía.

Las dificultades las tenemos enfrente. En la participación, éste es el tercer año; primero, sin ninguna duda, Emilio Gamboa, en el inicio de esta Legislatura con dificultades tremendas, supo mantener la coordinación de todos aquí, lo cual le agradezco mucho.

Tenemos un periodo complicado enfrente. Para mucha gente este año es un año corto. Se piensa que puede ser muy corto en términos de que sólo el próximo periodo tenga sentido en términos legislativos, yo creo que no.

Creo que tenemos un conjunto de problemas muy importantes. El país está pasando por problemas muy serios y los tenemos que abordar.

Yo les diría que ojalá podamos, rápidamente, hacer el diagnóstico de cuáles son los acuerdos que tenemos y tratar de sacarlos, y cuáles son los compromisos.

Hay compromisos ineludibles, que están puestos como transitorios de la propia Constitución. Tenemos que sacar los asuntos judiciales, la Reforma Judicial es muy importante.

Les recuerdo que los asuntos que tienen que ver con derechos humanos y garantías sociales también están esencialmente acordados y no vamos a poder resolver el asunto judicial solamente con meras leyes en términos de penalidades.

Necesitamos el conjunto, necesitamos tomar en consideración que sin derechos humanos no va a haber justicia en este país.

Entonces, vamos a tener que ver rápidamente cómo vamos a abordar esos temas.

Tenemos que terminar los asuntos electorales que tenemos pendientes. Hay una serie de acuerdos que tenemos a través de lo que fue la CENCA, la Reforma del Estado, en donde llegamos a tener acuerdos y que no los hemos podido sustentar y plantear al Pleno en términos de leyes.

Es obvio que vamos a tener la Ley de Ingresos y el Presupuesto como una asunto ineludible que en un año complicado, tanto por los asuntos de la economía mundial como los problemas internos, vamos a tener grandes dificultades y, por lo tanto, mucho trabajo para poder llegar a acuerdos.

También es necesario discutir; vamos a discutir, en el momento oportuno los asuntos de la Reforma de PEMEX, lo vamos a hacer. Lo que quiero decirles es: ojalá que éste sea un periodo absolutamente

constructivo; analicemos primeramente cuáles son todos los acuerdos que tenemos.

Cuáles son, de cada uno de los Grupos Parlamentarios, las grandes inquietudes, de tal manera que podamos escucharnos todos. Que cada uno de los partidos pueda someter al Pleno propuestas legislativas que son de ellos nos importaría mucho.

Sé que vamos a una coordinación, eso espero, lo deseo y por supuesto lo sé, con la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Vamos hoy mismo a tener, en un momento más, una primera reunión donde vamos a establecer una serie de puntos, calendarios y los asuntos legislativos que tengamos que hacer.

Seguramente va a haber una coordinación muy estrecha porque lo requiere, no sólo la Cámara, sino el país.

Nos conocemos. Tenemos dos años en esto. Les ofrezco seguir siendo como soy, eso significa abierto con todos. De tal manera que podamos mantener, independientemente de las grandes diferencias un lugar de discusión como siempre lo hemos tenido aquí.

Muchísimas gracias; estoy, como siempre, para servirles.

DIPUTADO EMILIO GAMBOA PATRÓN (PRI).- Señor presidente, muchas gracias; Señor presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados:

Bien decía el presidente de la Junta de Coordinación Política, el diputado González Garza, que éste es un lugar donde tenemos que diagnosticar a qué acuerdos podemos llegar para ir transitando a las reformas importantes que requiere México.

Quiero decir que, como miembro de la Junta de Coordinación Política, el segundo año de gestión que quedó a cargo de mi amigo, el diputado Héctor Larios, fue un año difícil, como ustedes lo pudieron percibir.

Fue un año complejo, pero no dejó de ser un año productivo en cuanto a las metas que nos fijamos y las iniciativas que venimos aprobando en este segundo año de labores de la Junta de Coordinación Política.

Creo, y estoy convencido, que ahora, al frente del diputado González Garza, se va a seguir privilegiando el acuerdo, el diálogo; se va a privilegiar la política, que es nuestra función fundamental.

Y dejar muy claro ante los medios de comunicación -porque te conozco bien, güero- que sacaremos un año productivo en este último año de la LX Legislatura.

Tenemos, como bien lo dice él, cinco o seis temas que están en la agenda de la Junta de Coordinación Política, y que pasarán desde luego, a la Mesa Directiva y al Pleno para su votación, después de que se haya aprobado en las comisiones correspondientes.

Pero temas fundamentales que le preocupan a la sociedad, como es la justicia, todo el paquete de justicia, las leyes secundarias que nos faltan y que estamos en falla, van a salir en este Periodo.

Una Reforma Electoral que todavía está trunca, faltan reformas a sus leyes secundarias, que estamos ya trabajando en las comisiones correspondientes.

Es muy probable que se nos califique de que no hay sesiones, pero hoy hay más de 25 comisiones trabajando en asuntos distintos, para seguir elevando el nivel de vida de los mexicanos.

Me gusta mucho ver aquí que se va a platicar de la Reforma Energética, creo que debemos privilegiar, sin duda alguna, respetando los diversos puntos de vista que cada quien puede tener, una reforma que es un clamor de la sociedad y tenemos que ir en ese sentido.

Ley de Ingresos, vendrá el secretario de Hacienda la próxima semana, a entregarnos el Paquete Económico, y Ley de Presupuesto, son de los grandes retos que vamos a tener en este Periodo.

Por eso felicito al ex presidente de la Junta de Coordinación, Héctor Larios, por el trabajo serio y puntual que desarrolló como presidente.

Te deseo, señor presidente, mucha suerte. Estoy convencido, porque te conozco bien, que vamos a tener reuniones, además de imprimirle el toque de alegría que le imprimes, serias, reflexivas, difíciles, pero estoy seguro que privilegiaremos la política para sacar al país adelante en un momento difícil. Felicidades güero; muchas gracias.

DIPUTADA GLORIA LAVARA MEJÍA (PVEM).- Gracias presidente. Obviamente, una felicitación al presidente saliente de la Junta de Coordinación, al diputado Héctor Larios, por los trabajos que se realizaron en su encargo durante este año legislativo, como ya se ha dicho aquí, pues los tres años, me imagino que este último también tendrán sus dificultades.

Pero han tenido sus resultados y tenemos que hacer un reconocimiento al trabajo arduo que se dio este año en la Junta de Coordinación Política, al trabajo de cohesión y coyuntura que el diputado saliente le dio a esta Junta de Coordinación.

Estoy segura que el próximo presidente, el diputado González Garza no será la excepción y que existen muchos compromisos, como ya bien lo ha dicho, los temas los conocemos todos, hay muchos temas pendientes, mucho temas urgentes.

Refrendamos aquí nuestro compromiso con el diputado presidente entrante de que nuestro grupo parlamentario pondrá sobre la mesa las posibles soluciones para poder llegar a acuerdos, como siempre lo ha hecho.

Refrendar que estamos saludando la propuesta de hacer una ruta crítica, que propone el presidente, para ver en qué temas hay

coincidencias y ponernos a trabajar, cuanto antes, sobre las posibles soluciones a estos temas.

DIPUTADO RICARDO CANTÚ GARZA (PT).- Javier, nosotros coincidimos en las intervenciones que ha habido, en el sentido de que la Junta de Coordinación Política ha sido una instancia de apertura, de diálogo, de construcción de consensos.

Creo que ha habido suficiente madurez en todos los coordinadores, especialmente en quienes les ha tocado presidir este órgano de gobierno de la Cámara de Diputados.

Sin embargo, no estamos de acuerdo en todo y durante el curso de estos dos años lo hemos manifestado.

En ocasiones hemos sentido que el método para llegar a los acuerdos es excluyente de los cinco partidos que no forman parte de los tres principales y ojalá y no terminemos esta Legislatura con un método reiterado, que nosotros consideramos excluyente.

Ya nos conocemos en estos dos años, sabemos lo que podemos esperar de cada uno de nosotros; en el caso de Javier, sabemos de su capacidad y de su inteligencia, de su madurez para el que pueda conducir exitosamente a través del cargo en el que hoy toma posesión la responsabilidad de la presidencia de este importante órgano de gobierno de la Cámara de Diputados.

Te deseamos éxito, Javier, para bien de la Cámara y para bien de México en tu nueva responsabilidad.

DIPUTADO ALEJANDRO CHANONA BURGUETE (CONVERGENCIA).- Yo quisiera, desde luego, reconocer que en una época tan difícil para México y con una agenda tan compleja hemos podido redondear tres presidencias que tuvieron momentos distintos, en donde ha habido asuntos que siguen vigentes, como el tema energético.

Pero resolvimos otros en donde, yo lo señalaba, cuando tomamos presencia en la Junta de Coordinación Política que teníamos que

hacer del Congreso de la Unión y en particular de la Cámara de Diputados, la gran avenida de la solución de muchos problemas de este país, porque problemas que no pudiéramos resolver en esta gran avenida institucional que es el Poder Legislativo, muchos de estos problemas podrían escapar a nuestro control, en un país donde, hay que reconocerlo, sigue habiendo mucha polarización, confrontación de ideas.

Sin embargo, debo de reconocer que tanto desde la presidencia de Emilio Gamboa hasta la de Héctor, logramos reconocer que la pluralidad no es uniformidad y que la diversidad no es unanimidad.

En ese sentido, yo creo que comparto la visión de Ricardo en la lógica de que ha sido muy difícil en nuestra democracia que apenas rompe con la hegemonía de un partido después de 70 años y con un partido en el poder que tiene apenas 8 años, que tiene su curva de aprendizaje.

Entender una de las dialécticas fundamentales de la democracia, que es el juego entre mayorías y minorías, yo coincido perfectamente con Ricardo, pero hay un punto muy importante, cuando la fuerza de las ideas y la convicción por México se antepone, eso no tiene proporcionalidad; quien quiera dividir el imaginario colectivo en proporcionalidad está en la vía distinta a hacer un democrata.

En ese sentido, yo creo que ahí vamos, hay que reconocer que vamos y que la agenda que hoy queremos abordar tiene una agenda delicada y bien abordada, en un punto de equilibrio entre lo posible y lo deseable.

Si esa agenda la entendemos en su justo contexto, vamos a observar que más allá de nuestras diferencias en energía, en seguridad, en justicia, temas del campo, que son muy importante, yo sí enfatizaría que la gran deuda social con México es la desigualdad.

Si no entendemos que las reformas urgentes y de largo plazo es el tema de las garantías individuales, los derechos humanos y la igualdad, que es lo que genera en mi opinión, coyunturalmente

medidas de ajuste inmediato un tema de largo plazo, incurriremos en un acto de altísima irresponsabilidad como Cámara.

Entonces, ¿qué es lo que yo creo que debemos de hacer? Yo quiero que lo que hagamos en los próximos días va depender mucho, sí del tema energético, pero sí que la agenda que tracemos los ocho grupos parlamentarios enmiende mucho del acervo que tenemos ahí pospuesto por la coyuntura que se refiere al tema, insisto, de la deuda social.

Y finalmente yo sí exhorto al *güero*, lo felicito mucho por su llegada, es un compañero de lucha política que yo reconozco mucho, que antepongamos los principios por México.

Le toca un año difícil en la Junta de Coordinación Política y hagamos del último año un año netamente de resultados porque daría la impresión que muchos legisladores y legisladoras se están distraendo por otros temas que no son necesariamente los de legislar hasta el último día, gestionar hasta el último día, construir acuerdos hasta el último día, que es el 31 de agosto del año 2009.

Enhorabuena tu llegada *güero*, sabes que somos compañeros de trabajo y reitero el trabajo de Héctor Larios al frente de la Junta de Coordinación.

DIPUTADA MÓNICA ARRIOLA (NUEVA ALIANZA).- Diputado González Garza, le damos la cordial bienvenida de parte del Grupo Parlamentario de Nueva Alianza.

Entendemos que hoy por hoy los asuntos que trataremos son complejos, pero asumimos y tomamos la palabra de cada uno de los coordinadores de las diferentes bancadas aquí representadas, en que trabajaremos en proyectos que realmente impulsen a México, en leyes que realmente beneficien.

Esta Junta ha sido un espacio de trabajo en el cual hemos construido acuerdos y también ha sido un marco de respeto entre todos los

legisladores, lo cual da pie para los nuevos proyectos que se van a llevar a cabo.

Nuestro reconocimiento para al diputado Larios por el trabajo que se ha dado, que se vino dando desde el año pasado de sesiones; le deseamos éxito porque seguiremos trabajando en conjunto ya en el Pleno mismo, y nuevamente, muchas felicidades.

DIPUTADA AÍDA MARINA ARVIZU RIVAS (ALTERNATIVA).- Una disculpa por llegar tarde, estaba en un evento de impuestos con perspectiva de género, con el Presidente de la Comisión de Hacienda y el Subsecretario de Ingresos y organizaciones no gubernamentales de mujeres que trabajan el tema de impuestos con perspectiva de género.

Bueno, creo que todos hicieron comentarios, no los voy a repetir.

Quiero agradecer a Héctor Larios el tiempo que estuvo al frente de la Junta de Coordinación Política, igual que se lo dije en su momento a Emilio Gamboa.

No es una situación fácil con ocho grupos parlamentarios donde tenemos ideas muy distintas y propuestas, a veces encontradas, que tuvo la capacidad, la habilidad de poder llevarnos a buen término en este año; tuvimos nuestras diferencias, evidentemente, sin embargo creo que lo hiciste muy bien.

Muchas gracias por tu apoyo y de la misma manera le damos la bienvenida, le doy la bienvenida a nombre de Alternativa a Javier González Garza, creo que tiene un reto complicado.

Sin embargo, también me queda claro que cada uno de los dirigentes, los líderes de los ocho grupos parlamentarios, tenemos la conciencia de que hay que construir en la Cámara de Diputados una agenda plural donde se atienda las demandas de todos los grupos que a fin de cuentas representamos a los diferentes intereses de la sociedad de este país.

Tenemos también muy claro cuáles son los problemas que nos aquejan hoy, entre ellos el tema de la seguridad, el problema económico y creo que como Legislativo tendríamos que considerar que uno de los objetivos fundamentales es construir los instrumentos legislativos que le den al Ejecutivo las armas suficientes para ayudar juntos, ellos y nosotros, a sacar adelante este país, mejorar las condiciones sociales y económicas de los mexicanos; ese es el fundamental interés que debemos de tener todos los grupos parlamentarios.

Yo creo que desde aquí, con nuestras diferencias, con nuestras propuestas distintas, con nuestra ideología, con nuestro proyecto de país, que cada uno de nosotros lo tiene muy claro en su cabeza, tenemos que negociar y, a fin de cuentas, lo más importante es el bienestar de los mexicanos y creo que en esa perspectiva estamos todos trabajando.

Javier, te deseo mucho éxito; en lo que te podamos apoyar; gracias, Héctor, por el trabajo.

DIPUTADO CÉSAR HORACIO DUARTE JÁQUEZ, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA.- Antes que nada, agradezco mucho la invitación y la oportunidad para saludar a los señores coordinadores de los grupos parlamentarios que conforman nuestra Cámara de Diputados; felicitar al diputado Héctor Larios por la buena conducción de esta responsabilidad que hoy confiere a nuestro amigo, el *güero* González Garza.

A quien patentamos desde la presidencia de la Mesa Directiva tener sin duda una comunicación fluida, cercana, para que este importantísimo órgano de gobierno de la cámara mantenga la relación institucional, pero también la capacidad para que la dinámica de la cámara genere los resultados que espera el pueblo de México, felicidades por ello y a todos enhorabuena en este inicio del tercer periodo de sesiones de la Cámara de Diputados.

DIPUTADO HÉCTOR LARIOS CÓRDOVA (PAN).- Desde luego que el trabajo de esta Junta de Coordinación Política se sustenta en el trabajo de la Junta de los Vicecoordinadores de los grupos parlamentarios; durante este año, Adrián Fernández fue quien presidió esta mesa de trabajo de los vicecoordinadores; yo les agradezco muchísimo a todos ellos.

Al final del día son los que permiten que se procese todo el esfuerzo y que venga a concluir en acuerdos; agradecerle a Juan Manuel Paras y desearle mucho éxito a Javier Calzada que será de aquí en adelante quien coordine esta mesa, a Mónica Arriola, muchísimas gracias a ustedes.

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- Compañeras y compañeros, estamos a sus Órdenes, nos han pasado una lista de compañeros de la prensa que quieren hacer preguntas.

Algunos compañeros y compañeras van a tener que retirarse, hay otras actividades, pero comenzaremos con Adrián, de TV Cable.

PREGUNTA.- Buenas tardes a todos, diputadas, diputados, preguntar, bueno, ya se habló mucho al respecto sobre privilegiar la política, la ruta crítica del país, honrar la palabra; yo le quiero preguntar al presidente, ¿esta presidencia mantendrá esta ruta institucional para precisamente sacar adelante esta agenda del país?

Porque es delicada la agenda, no solamente para el legislativo, sino para todo el país, ¿mantendrán la institucionalidad para evitar cualquier posible parálisis legislativa, por los antecedentes que ya conocemos que se han dado en este Recinto?

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- Somos institucionales, no te puedo prometer que no haya parálisis de ningún tipo; vamos a ver, lo vamos a discutir, las cosas las vamos a discutir, pero institucionalmente lo vamos a hacer.

PREGUNTA.- Buenas tardes, señor presidente, y demás coordinadores. Yo quisiera hacerles una pregunta sobre el tema que han mencionado, sin duda el más importante, el tema de la seguridad.

Hay, al parecer, unas diferencias importantes en el gabinete del presidente Calderón en ese rubro, entre el Procurador Medina Mora y el Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna.

Yo quisiera, quien pueda darnos una opinión al respecto, ¿cómo se circunscribe este fenómeno?, dado que es el tema más preocupante en este momento para los mexicanos, ¿cómo enfrentarlo si en el mismo gabinete encargado de hacer esta lucha hay una diferencia tal, que ya está saliendo a flote a la opinión pública?

Ya lo aceptó el mismo Juan Camilo Mouriño, dijo que eran simples diferencias, pero yo quisiera su opinión al respecto.

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- Es un asunto del Ejecutivo, evidentemente sí estamos viendo faltas de coordinación de todo tipo, sin embargo me parece que es un asunto muy delicado que el Ejecutivo deberá de resolver, que no nos toca a nosotros meternos en el gabinete de seguridad, porque han sido nombrados por el propio Ejecutivo.

Hoy mismo, a esta hora, está García Luna, el Secretario de Seguridad Pública, en la Cámara para contestar algunas preguntas que se le van a hacer.

No sólo eso, está también el asunto de Campa Cifrián, que de pronto renuncia, no se ha aclarado, la situación se ve, se siente que ahí hay un asunto de dificultades, sin embargo no nos vamos a meter en ellas.

PREGUNTA.- Buenas tardes a todos, yo les quiero preguntar antes que todo a Javier González, ¿cómo le va a hacer para evitar este conjuro que hay de toma de tribunas? Porque son sus fracciones del PRD las que están; también para que llegaran a un acuerdo para que se evitaran precisamente estas tomas de tribunas, las movilizaciones,

obviamente, no las van a poder detener, pero aquí ¿cómo le van a hacer para garantizar que habrá esta Reforma Petrolera?

Al diputado Duarte también, si me permite, qué les contestó ayer el Presidente de la República al presentar esta demanda de la diputada María de los Dolores, en cuanto a bajar el precio de las tarifas eléctricas.

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- El asunto de las tomas de las tribunas son en México y en todo el mundo formas, son formas en donde los distintos grupos parlamentario expresan o su inconformidad o tratan de que se discutan de otra manera las cosas.

Digamos que en este periodo hubo efectivamente una toma de la tribuna en la Cámara de Diputados que fue relativamente larga; debo decir como diputado federal, como presidente de esta Junta de Coordinación Política, que yo participé en esa toma y me siento muy orgulloso de eso, yo.

Por una razón, porque al final de cuentas lo que se consiguió fue una discusión muy importante en el país, nunca antes un tema se ha discutido tanto, un tema legislativo y creo que, por otra parte, nunca perdimos la discusión interna de la Junta de Coordinación; nunca.

Es más, nunca hubo una sola sesión que se haya cancelado, entonces creo que la Junta de Coordinación es el ámbito más importante para poder discutir estas cosas.

DIPUTADO CÉSAR HORACIO DUARTE JÁQUEZ, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA.- Simple y sencillamente en la visita formal que el Poder Legislativo, que la Cámara de Diputados estableció de cortesía y para informar al Ejecutivo del inicio de nuestro periodo y con ello tener una interlocución, un cambio de opinión respecto a los temas más importantes de la agenda nacional.

Hubo una inquietud ese mismo día de un miembro del Congreso, quien recibió el apoyo de muchos compañeros y en ese sentido fuimos portadores de esa inquietud y el Presidente atendió e indicará seguramente, fue su expresión, a las instancias correspondientes a establecer un trato directo para solucionar ese problema.

PREGUNTA.- Buenas tardes, diputado, no sé si ya ahorita estén discutiendo o ya van a empezar a hacerlo, sobre lo que van a ser las preguntas parlamentarias y lo que será la Glosa, porque en el Senado ya están muy adelantados y yo aquí no veo avances.

Respecto a lo que dijo el Secretario Carstens, de que la economía está siendo afectada por la inseguridad con impactos en el PIB, no sé si los coordinadores y el Presidente de la Cámara me pudieran dar un comentario al respecto.

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- En el primer tema te voy a decir que la anterior Junta de Coordinación Política, en la última reunión que tuvimos, discutimos el tema y efectivamente tenemos que resolver algunos asuntos porque no tenemos ley, porque aprobamos una reforma pero en donde viene en particular la pregunta legislativa y la discusión que tenemos todas y todos los coordinadores va en sentido de primero fijar la responsabilidad, quién es el que hace la pregunta.

Tenemos opiniones en términos de que sean los propios grupos parlamentarios los responsables de hacer la pregunta y a la hora de la respuesta volver a dar su opinión.

Por otro lado, todavía no hemos acordado el número de preguntas, lo que sí acordamos es que las preguntas parlamentarias se harán hasta después de la discusión de la Glosa del Informe.

PREGUNTA.- ¿Sobre la seguridad?

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- La seguridad nos está pegando en todos los rumbos, entonces a mí me parece que era de

todos conocido que el asunto de la seguridad nos estaba pegando en términos económicos.

Hay una serie de datos, de gente, de empresarios de ciertas ciudades que se están saliendo de esas ciudades; están abandonando sus formas de producción, es obvio.

Nos interesa a todos, vamos a ver cómo podemos enfrentar la situación, pero me parece que es una declaración absolutamente cierta.

PREGUNTA.- Buenas tardes, a mí me gustaría preguntarle ¿qué tanto va a influir ahora en su presidencia la situación que se vive en su partido, que todavía queda sin resolver?

DIPUTADO JAVIER GONZÁLEZ GARZA (PRD).- Nada, no se preocupen, o sea, quiero decir, es muy sencillo, te lo voy a poner en estos términos: las últimas votaciones al interior del grupo parlamentario han sido por unanimidad, no sucede así afuera; es otro problema, pero nosotros estamos unidos.

Muchas gracias.

-- ooOoo --